



Für Licht und Sicherheit - Ihre Stimme zählt!

Wir, die Stadtratsfraktion der FDP Northeim, setzen uns für eine lebendige Demokratie ein und möchten die Kommunalpolitik aktiv im Interesse der Bürgerinnen und Bürger gestalten.

Uns ist bewusst, dass viele von Ihnen die nächtliche Abschaltung der Straßenlaternen ablehnen, aber dafür mehr Licht und Sicherheit begrüßen!

Daher möchten wir Ihnen mit diesem Infolyer und der beigefügten Liste die Möglichkeit bieten, aktiv an der Gestaltung der Politik mitzuwirken.

Was ist das Problem?

Seit Ende 2022 werden die Straßenlaternen im Northeimer Stadtgebiet zwischen 23:00 Uhr und 5:00 Uhr ausgeschaltet (sog. Nachtabschaltung).

Der vermeintliche Vorteil dieser Maßnahme ist ein geringerer Energieverbrauch.

Allerdings überwiegen die Nachteile deutlich. So können Sie sich gleich im Anschluss an Ihren Restaurant- oder Kinobesuch im dunkeln davon überzeugen!

Auch die Veranstaltungen auf der Waldbühne (z.B. Billy Idol) leiden unter der Dunkelheit. Besucher stehen an den Parkplätzen wie dem Mühlenanger nach dem Konzert im dunkeln...

Wir als FDP sind der Meinung, dass die Nachteile die Vorteile überwiegen und setzen uns für eine durchgängige Beleuchtung in der Nacht ein.

Leider sind die meisten anderen Parteien anderer Meinung und möchten die Nachtabschaltung beibehalten. Um Mehrheiten zu finden und die Laternen zum Wohle aller durchgängig brennen zu lassen, brauchen wir **IHRE Unterstützung!**

Mit der Unterschrift auf der beiliegenden Liste treten Sie für kontinuierliche Beleuchtung in der Nacht ein. Wir werden die Unterschriften anschließend nutzen, um unseren Antrag zu stützen und sie Rat und Bürgermeister übergeben. Denn gegen die Meinung des Volkes als Souverän ist auch die stärkste Partei machtlos...

Contra Nachtabschaltung

- Beleuchtung erhöht die Sicherheit, indem sie Stürze und Unfälle verhindert, Vandalismus und Kriminalität abschreckt und Fußgänger und Radfahrer durch bessere Sichtbarkeit schützt.
- Beleuchtete Gehwege werden von Gastronomiebesuchern als attraktiv empfunden.
- Die Lebensqualität in der Kreisstadt wird durch die Straßenbeleuchtung verbessert.

Pro Nachtabschaltung

- Die Nachtabschaltung ist aufgrund des geringeren Energieverbrauchs und der damit verbundenen Kosteneinsparungen attraktiv. Allerdings ist die Umrüstung auf LED-Laternen bereits weit fortgeschritten, und die Nachtabschaltung ist unter diesen Umständen nicht mehr notwendig.
- Bei der Umsetzung des längst überfälligen Beleuchtungskonzeptes sollte dann besonders auf den Insektenschutz geachtet werden.



Warum Nachtabschaltung?

Im Jahr 2011 wurde mit der Umrüstung von Straßenlaternen auf LED-Technologie begonnen und zusätzlich die Abschaltung der Laternen in der Nacht eingeführt.

Im September 2022 trat aufgrund der angespannten Lage im Ukrainekrieg die "Verordnung zur Sicherung der Energieversorgung über kurzfristig wirksame Maßnahmen - EnSikuMaV" in Kraft. Einfach ausgedrückt wurden die Kommunen aufgefordert, in vielen Bereichen Energie zu sparen. Aufgrund dieser Verordnung wurde die Erweiterung der Nachtabschaltung Ende 2022 von 23:00 Uhr bis 05:00 Uhr festgesetzt. Die EnSikuMaV galt jedoch nur bis zum 15.04.2023.

Historie

Bereits Ende 2023 hat der Beirat für Menschen mit Behinderungen in einer Anregung die Probleme (besonders für Ältere und eingeschränkte Personen) aufgegriffen.

Im Mai 2024 haben wir als FDP einen Antrag auf Abschaffung der Nachtabschaltung gestellt. Leider wurde diesem Antrag nicht entsprochen. Unter dem Eindruck der nahenden Europameisterschaft haben wir Anfang Juni 2024 einen Ergänzungsantrag gestellt, um Fußballfreunden einen sicheren Heimweg zu ermöglichen. Diesem Antrag wurde gefolgt, sodass es im Zeitraum vom 16.06. bis 31.07.2024 zu einer Verkürzung der Nachtabschaltung von 01:00 Uhr bis 05:00 Uhr kam.

Seit dem 01.08.2024 ist es durch die Nachtabschaltung wieder von 23:00 Uhr bis 05:00 Uhr dunkel auf den Straßen der Stadt und der Ortschaften.

Abschaltung werktags:

	4 Stunden 01:00 bis 05:00 Uhr	5 Stunden 00:00 bis 05:00 Uhr	6 Stunden 23:00 bis 05:00 Uhr
Verbrauch Jahr	506.591 kWh	459.799 kWh	413.007 kWh
Einsparung	-	46.792 kWh	93.584 kWh
in Prozent	-	9,24%	18,47%
Gesamtkosten Preisgrundlage 2021	123.855,09€	112.415,06€	100.975,04€
Kostenersparnis	-	11.440,03€	22.880,05€

Die Tabelle entstammt der öffentlichen Verwaltungsvorlage 00323,1/2021-2026

Wir haben am 26. Juni 2025 erneut einen Antrag gestellt, die Laternen Nachtsleuchten zu lassen. Wir befürchten jedoch, dass dieser Antrag keine politische Mehrheit finden wird, sodass es auch in diesem Sommer in der Kreisstadt dunkel bleiben wird...

Was können Sie tun?

Ohne die Unterstützung der Bürgerinnen und Bürger wird sich die Situation nicht ändern und Northeim wird nachts weiterhin dunkel bleiben. Der Bürgermeister wird die Thematik weiterhin aussitzen und auf die Erstellung eines auf CDU Antrag zurückgehenden Straßenbeleuchtungskonzeptes verweisen, das längst hätte umgesetzt werden müssen. Leider sehen viele andere Parteien keinen Grund, den bestehenden Beschluss zur Nachtabschaltung zu revidieren. Ohne Mehrheiten lässt sich keine bürgerfreundliche Politik gestalten.

Wir sind der Meinung, dass Northeim nur dann geholfen werden kann, wenn die Nachtabschaltung JETZT beendet wird und die Laternen nachts wieder leuchten. Eine erneute Verzögerung ist aus unserer Sicht zum Wohle aller Einwohner und zur Belebung der Innenstadt nicht tragbar.

Mit **Ihrer Unterschrift** zeigen Sie, dass Sie gegen die Nachtabschaltung und **für ein beleuchtetes Northeim** eintreten. Wir werden dann im Anschluss die Unterschriftenlisten als Stützung unseres Antrages heranziehen und sie dem Rat und dem Bürgermeister übergeben. Können wir Ihnen versprechen, dass diese Maßnahme wirksam ist? Nein! Aber wir versprechen Ihnen, dass wir uns für die Meinung der Bürger einsetzen, weil wir Kommunalpolitik nicht als Selbstzweck, sondern als Dienstleistung für die Bürger verstehen.